

常盤の翠

志・寛・錬

発行

令和2年4月17日

鹿児島市立伊敷中学校

志高く・寛き心で・心身を鍛えよ 校長 河瀬 雅之

小野の群山 玉里

平和の入り日 映ゆる時

最近夕日がいやに美しい。校長室から沈む夕日を見てみると、今の目に見えない敵の脅威が嘘のようにある。

去る四月六日、臨時休校から学校を再開し、新学期がスタートした。通常とは大きく異なる、三密を避けてのスタートとなった。入学式も、入退場なし、呼名なし、在校生の参加もなしの寂しい入学式となったが、生徒会のビデオメッセージが、花を添えてくれた。

入学式の式辞では、歴史と伝統ある本校の校訓「志・寛・錬」の意味について、是非辞書で調べ、自分がこの学校でどう行動すべきかを考えてみるようにと宿題を課した。

ここで、今一度、校訓に込められた意味を考えてみたい。「志」志を立てる。心を向ける。それに加えて相手を思う気持ちの意味もある。この字を含む言葉として「初志貫徹」「少年大志を抱け」などがあるが、未来ある若者が自分の将来に大きな夢をはせ、果敢にチャレンジする姿をイメージする。「青雲の志」を胸に、中学時代をはたつと

「寛」寛容・寛大の寛は心のひろさを表している。他人の失敗や欠点をとがめず許したり、自分とは異なる思想や行動に理解を示したりするおらかな心を表している。心のこもった、血の通った、お互いを思い合う

温かい人間関係を築いてほしいと願う。「錬」鍛錬の錬である。鍛錬には、「きたえる」「みがく」の意がある。修養、訓練を積んで心身を鍛えたり技能を磨いたりすることである。またそれとは別に、鍛錬には熱した鉄をたたいて強くするの意味もある。「鉄は熱いうちに打て」ともいう。部活動や日々の勉学を通して、若い今のうちに心と体を鍛え、磨いてほしいと願う。

新型コロナウイルスの状況は、なお混沌としてきた。あちらで押さえればまたこちらへ、まるでモグラたたきのようである。根本的な解決方法はないかもしれないが、今の危機を乗り越えるために最も大切なことは、一人一人の正しい判断と行動であるといえよう。学校で身につけることができる学力には、学力テストの結果など「目に見える学力」と正しい行動など、判断を迫られたときにしか表出しない「目に見えない学力」とがある。伊敷中の生徒たちには、学校生活全体を通して、その両方の学力を身につけてほしいと思う。

この困難を乗り越えるため私たち教師ができること、それは、子供たちの安心安全を第一に考えながら、公教育の使命を果たすことではなからうか。

常盤の翠 城山に 希望の旭 おどる時 月 なんとなく困難なときであって、明けない夜はない。

新たな出逢い



令和2年度1学期が始まりました。新たな学級での出逢いがあつたように、今年度、18名の先生方が赴任して来られました。新任者紹介では、「これから、伊敷中学校の生徒と一緒に学校生活を送ることが楽しみだ」との言葉が多く聞かれました。生徒だけではなく保護者・地域の皆さん、伝統ある伊敷中の一員として精一杯頑張ります。どうぞよろしくお願ひします。

夢と希望を抱いて(入学式)

241名の新入生が入学してきました。今年度の入学式は新型コロナウイルス感染症対策のため縮小開催となりましたが、新入生の表情には夢と希望を抱いた晴れやかな表情がありました。

新入生を代表して吉福浩君が「学習、生徒会活動に一生懸命取り組み、友達と切磋琢磨しながら自分の力を伸ばしていきたい。中学校三年間、悔いの無い充実した時間になるよう頑張りたい。校訓である「志・寛・錬」を常に考え、伝統ある伊敷中学校の生徒として自覚と誇りをもって行動したい。そして、生徒会の三大伝統である「門礼・黙想・朝作業」をしつかり行い、この素晴らしい伊敷中学校の歴史と伝統を受け継いでいけるよう努力し、楽しい中学校生活を自分たちでつくっていききたい」と述べました。とても頼もしい誓いの言葉でした。



部活動紹介式



伊敷中学校の部活動は、体育系17、文化系4、合計21あります。先輩たちが1年生にそれぞれの部が、どのような活動をしているのかを紹介しました。部活動を通して心身の鍛錬と競技や演奏等の向上を目指し、競い合い励まし合う仲間との友情を育み、豊かな人間関係を築いてほしいです。

今、できることを...



新型コロナウイルス感染症対策のために、本校でも、健康観察時の体温の把握、「密閉」「密集」「密接」の三密をつくらない環境づくり、休み時間の石けんを使った手洗いの徹底など、生徒が安心して学校生活を送られるよう取り組んでいます。今、何かと制限が多いですが、こういうときだからこそ、生徒と共に知恵を出し合い、今できることを精一杯取り組んでいきます。

立腰



- 功徳十の条
- 1 やる気が起る
 - 2 集中力が出る
 - 3 持続力がつく
 - 4 頭脳が明晰になる
 - 5 勉強が楽しくなる
 - 6 成績が良くなる
 - 7 行動が俊敏になる
 - 8 バランス感覚が鋭くなる
 - 9 内臓の働きが良くなる
 - 10 スタイルが良くなる

本校では、姿勢を正す「立腰」に取り組んでいます。「姿勢」は、身体の格好のことだけでなく、心構えや気構え、態度を表す言葉でもあります。誰かが大事であることは分かっています。それを具体的に示したのが上の図です。朝の会・帰りの会や授業中等に、立腰を意識し、しっかりと考えて、積極的に意見を言う生徒を目指します。

5月の主な行事予定

- 8日 食に感謝する日 生徒総会
- 9日 スケッチ大会(体育服登校) 第1回設営コンクール
- 13日 内科検診(1年・陸上部2年)
- 22日 第69回研究公開(紙上公開に変更)
- 25日 教育相談(6月1日まで)
- 26日 中間テスト(27日まで)
- 28日 学級弁論大会

※ 新型コロナウイルス感染症対策のため、人を集めての研究公開は実施しないことにしました。現在研究の成果をどのように情報発信するかは、工夫検討中です。

~お知らせ~
先日、配布いたしましたR2年間行事予定表のPTAバザーが23日(月)から22日(日)に変更になります。